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CUIDE-SE
O repelente está para a Dengue 
como a máscara para a Covid19

A Sociedade Brasileira de 
Dermatologia (SBD) e a 
Anvisa recomendam que, 

para ser efetivo contra o mos-
quito da dengue, o repelente 
deve conter uma das seguintes 
substâncias: Icaridina 20-25% 
- Duração de dez horas. DEET 
10-15% - Duração de seis a oito 
horas. IR3535 - duração de até 
quatro horas.

Portanto é mais comum que 

a composição com Icaridina 
seja a mais procurada. 

Dentre os cuidados pesso-
ais está também destacada a 
utilização da Raquete Elétrica, 
que mata o mosquito.

É importante que nossas 
atitudes aconteçam na raiz do 
problema, evitando também 
que a falta de limpeza e manu-
tenção sejam berço para que o 
mosquito prolifere.  

Na noite desta segunda-
-feira (04 de março), du-
rante Sessão Ordinária, 

a Câmara Municipal de Manda-
guaçu, empossou no Cargo de 
Vereador, o suplente Gustavo 
Henrique Saes do Partido UNIÃO, 
para concluir o mandato que se 
encerra no dia 31 de dezembro 
de 2024, na vacância deixada 
após o falecimento do Vereador 
Morandir Marassi.

Durante a Sessão, foi men-
cionado o lamento acerca da 
morte do parlamentar, que 
nos deixou de forma precoce 
e agradeceram por todo ser-

Suplente de Vereador Toma Posse 
na Câmara de Mandaguaçu 

viço prestado a população de 
Mandaguaçu durante este seu 
segundo mandato. 

No decorrer da cerimônia, 
foram seguidos os ritos legais 
conforme o regimento interno, 
o novo Vereador fez o juramento 
de cumprir com suas obrigações 
de parlamentar perante o presi-
dente do Legislativo Municipal, 
Fabrício Martelosso que o decla-
rou empossado.

Os Vereadores deram as 
boas-vindas ao parlamentar, 
que na oportunidade também 
fez os seus agradecimentos ao 
usar a palavra na Tribuna. Nesta sexta-feira, o Se-

cretário de Estado da 
Agricultura do Paraná, 

Norberto Ortigara, que estaria 
participando, à noite, de ceri-
mônia para receber o título de 
Cidadão Honorário de Para-
navaí,  atendeu, no escritório 
regional da SEAB em Paranavaí, 
representantes dos municípios 
de Cruzeiro do Sul e Paranacity, 
além de agricultores familiares 
produtores de urucum da região, 
que representavam a APRUCITY, 
Associação de Produtores de 
Urucum Paranacity, que con-
grega 42 produtores dos dois 

Paranacity e Cruzeiro do Sul apresentam 
demandas sobre o Urucum para Ortigara

Secretário de Estado da Agricultura do Paraná recebe demandas de produtores de urucum e 
representantes dos Municípios de Paranacity e Cruzeiro do Sul

Municípios e uma área cultivada 
de 563 hectares de lavouras. 

Estiveram reunidos também 
representantes regionais do IDR 
e da SEAB. Na ocasião, foi apre-
sentado ao secretário de estado 
a realidade da demanda de pro-
dução do Urucum e os projetos 
que vem sendo executados para 
o aprimoramento do manejo do 
cultivo, no território objetivando 
o desenvolvimento sustentável da 
atividade. O secretário recebeu 
em mãos, do presidente da APRU-
CITY, senhor José May, acompa-
nhado pelo Secretário de Obras, 
Agricultura e Meio Ambiente, do 

Município de Paranacity, senhor 
Wagner Calado e do Prefeito de 
Cruzeiro do Sul, Marcos César Su-
gigan, acompanhado do Diretor 
Municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente, senhor Alan Carlos 
Martelócio, Plano de Trabalho 
com as demandas necessárias 
para melhorar as atividades de 
manejo da cultura do urucum, 
que vão desde questões ins-
titucionais, como assistência 
técnica e melhoramento genéti-
co, passando por implementos, 
infraestrutura e adubo químico 
e orgânico, com o objetivo de 
atender os produtores associados 

dos dois municípios. 
O Prefeito  de Cruzeiro do Sul 

enfatizou a necessidade do apoio 
do estado para que os produtores 
pudessem alavancar a atividade 
na região, que está concentrada 
nas mãos de pequenos agricul-
tores que trabalham, na maioria, 
no regime de agricultura familiar 
o que signifi ca manter o trabalha-
dor e trabalhadora no ambiente 
rural. Segundo o prefeito, o cultivo 
de urucum é fundamental para as 
duas economias dos município 
e, a participação do governo de 
estado em fomentar políticas do 
setor era de uma importância 
imensurável para a expansão da 
produtividade. 

O Secretário Ortigara men-
cionou que o Paraná deve pro-
duzir 21,12 milhões de tonela-
das de grãos na safra de verão 
2023/2024 e é de interesse 
do estado, em especial do go-
vernador Ratinho Júnior, dar 
apoio aos produtores de urucum 
da região de Cruzeiro do Sul e 
Paranacity. Para isso, disse que 
estaria viabilizando as demandas 
solicitadas, realizando despacho 
para concretizar o apoio para 
atendimento das demandas 
apresentadas pelos produtores 
dos dois Municípios. Comunicou 
que o Escritório Regional da SEAB 
de Paranavaí estaria responsável 
pelo acompanhamento dos trâmi-
tes administrativos, conforme as 
políticas agrícolas desenvolvidas 
pela Secretaria de Estado da Agri-
cultura para o setor, no sentido 
de atender à solicitação. (maaf).

O Instituto Bianchini foi 
honrado com o título de 
Utilidade Pública Estadu-

al em uma cerimônia realizada 
na Assembleia Legislativa do Pa-
raná nesta terça-feira. A entrega 
foi feita pela Deputada Estadual 
Maria Victoria, reconhecendo os 
esforços signifi cativos da insti-
tuição na formação de jovens 
líderes para a comunidade.

A solenidade contou com a 
presença do presidente do Insti-
tuto, Anníbal Bianchini, do vice-
-presidente Vitor Kruli, e dos dire-
tores Diego Gerber, Ana Paula e 
Wesley Sanchez. O Secretário da 
Indústria, Comércio e Serviços do 
Paraná, Ricardo Barros, também 
prestigiou o evento.

Desde 2017, o Instituto 
Bianchini tem se dedicado à 
formação de jovens por meio 
do programa "Constituição em 

Instituto Bianchini recebe Título de 
Utilidade Pública Estadual em homenagem
à dedicação à Formação de Jovens Líderes

Ação", tendo impactado positi-
vamente mais de 320 vidas. Em 
2023, recebeu o título de Utili-
dade Pública Municipal, além 
do Selo Social e do Prêmio SESI 
ODS, reconhecendo suas con-
tribuições sociais signifi cativas.

O Instituto Bianchini, inspi-
rado na memória do pioneiro 
Anníbal Bianchini da Rocha, 
também conhecido como o 
"Jardineiro de Maringá" por sua 
colaboração no primeiro plano 
de arborização da cidade, conti-
nua seu legado na formação de 
jovens para a cidadania ativa.

Para mais informações, 
entre em contato pelo telefone 
44 99143-1991 ou pelo e-mail 
instituto.bianchini@gmail.com. 
Acesse também o site ofi cial 
do Instituto: [www.instituto-
bianchini.com.br](http://www.
institutobianchini.com.br).

Reunidos estiveram em 
Nova esperança no 
último sábado (02/03) 

vários integrantes do futebol, 
futsal, handebol, natação, 
atletismo, beisebol e voleibol, 
em uma confraternização 
para homenagear também o 
professor João Marin Mechia e 

Amigos do Esporte de Nova Esperança em confraternização 

Ivonete Marin esposa, relembran-
do momentos e fatos dos anos 
60 e 70, quando brilhavam nos 
jogos regionais, jogos abertos do 
Paraná, jogos estudantis brasilei-
ro, com recordações magnífi cas. 

O evento foi realizado na chá-
cara do empresário na área Coun-
try Pedro Radade, conversas, mú-

sica, churrasco e alegria sucesso 
total.  Nova esperança (02/03/24) 
encontro do mestre e seus pupilos 
no registro o encontro do multi-
campeão Jorge "louco" Valêncio 
com o mestre João Marin. 

Valeu o registro, participei na 
condição apresentador com muita 
satisfação deste encontro, José Ratti.

A Secretaria Municipal de 
Educação de Colorado 
identifi cou através do tra-

balho da equipe escolar da Es-
cola Municipal Pedro Francisco 
de Alcântara no distrito Alto 
Alegre, a necessidade de promo-
ver um diálogo sobre autonomia 
com os alunos. 

A autonomia é uma habi-
lidade essencial que permite 
às crianças compreenderem e 

Autonomia com alunos de Colorado
respeitarem seus próprios limi-
tes e capacidades, promovendo 
assim sua independência. Ao 
desenvolver essa consciência, 
os alunos se preparam para to-
mar decisões de forma mais as-
sertiva, o que contribui para um 
convívio social mais harmonioso 
não apenas dentro do ambiente 
escolar, mas também em outras 
esferas da vida.   Parabéns pelo 
brilhante trabalho realizado.

Na segunda-feira 04, no 
Anfi teatro Maria Cecí-
lia Ramires, a Secre-

taria de Indústria, Comércio, 
Trabalho e Turismo realizou a 
ofi cina de Compras Públicas! 

A parceria entre a Prefei-
tura Municipal e o Sebrae 
proporcionou um evento en-
riquecedor. O Prefeito em 
exercício, Gilmar Cadamuro, 
abrilhantou o encontro com 
sua presença.

Destinado a servidores mu-
nicipais e empresários locais, 
o evento focou na nova Lei de 

Sucesso na Ofi cina de Compras 
Públicas da Prefeitura de Mandaguaçu

Licitações e no Plano de Compras 
Públicas Municipal. Um momento 
crucial para entender as dinâmi-
cas das compras públicas.

O destaque fi cou por conta do 
renomado consultor do Sebrae, 
Thiago Medeiros, que comparti-
lhou insights valiosos, enrique-
cendo ainda mais a ofi cina.

Agradecemos imensamente 
a todos que participaram e con-
tribuíram para esse momento 
de aprendizado e troca de expe-
riências. Juntos, fortalecemos o 
desenvolvimento local e fomen-
tamos o empreendedorismo. 
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Ângulo
Panifi cadora União

Atalaia
Distribuição Avulsa

Colorado
Distribuição Avulsa

Distrito de Alto Alegre
Sub-Prefeitura

Cruzeiro do Sul
Distribuição Avulsa

Floraí
Auto Posto E1

Fran's Doces e Salgados
Auto Posto Floraí

Flórida
Distribuição Avulsa

Inajá
Farmácia Santa Inês

Panifi cadora Nossa Senhora Aparecida
Itaguajé

Supermercado Pontal
Quitanda do Marreta

Jardim Olinda
Panifi cadora Doce Sabor

Mandaguaçu
Distribuição Avulsa 
Shopping KILEGAL

Maringá
Banca Esportiva
Banca Cabiceira

Nossa Senhora das Graças
Distribuição Avulsa

Nova Esperança
A Churrascaria

Panifi cadora Cook
Auto Posto Sede Alvorada II

Panifi cadora A Predileta
Nova Líder Pastelaria

Panifi cadora A Preferida
Ourizona

Mercado Bandeirantes
Panifi cadora e Confeitaria Doce Pão

Mercado Vieira
Mercearia Nossa Senhora Aparecida

Paranacity 
Itália Panifi cadora

Paranapoema
Auto Posto Paraná

Panifi cadora Evangelista
Presidente Castelo Branco

Loterias Faraoni
Santo Inácio 

Açougue São José
Restaurante e Lanchonete ‘O Costelão’

Santa Inês
Auto Posto Santa Inês

Panifi cadora Cantinho do Pão
São Jorge do Ivaí
Auto Posto Forini

Studio Mec Foto e Vídeo
Farmácia Farmadin

Unifl or
Distribuição Avulsa 

 Distrito de Fiorópolis
Venda do José Baixinho
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Artesanato em Santo Inácio
foi destaque nesse

fi nal de semana

A fase quartas de fi nal da 
13ª Supercopa São José 
Regional de Futebol Suíço 

em disputa em Paranavaí, tem 
classifi cadas quatro equipes de 
Paranavaí e quatro da região 
Noroeste. De Paranavaí: Grêmio 
Morumbi, Tic-Tac, XV de Pa-
ranavaí e Gê Leiteiro.

Da região: Ludipê e Marce-
naria Decoralto (Alto Paraná), 
Tahiti (Nova Esperança) e Agro 
Flores (Unifl or). Os jogos neste 
sábado, 9 de março, serão es-
tes no Estádio São José, na Vila 
Operária de Paranavaí.

Tahiti x Gê Leiteiro
Tic-Tac/Elite Motos x Agro 

Flores
Marcenaria Decoralto x Grê-

mio Morumbi/Atual Cred
XV de Paranavaí/Chagas Vi-

dal x Ludipê
Resultados dos jogos das oi-

tavas de fi nal realizados no dia 2 
de março.

Tic-Tac/Elite Motos 5x0 Galos 
Morumbi

Grêmio Morumbi/Atual Cred 
0x0 É os Guri FC. Nos pênaltis 6 a 
5 para o Grêmio.

XV de Paranavaí/Chagas Vi-
dal 3x1 Coloninha/Tiago Tratores

Ludipê FC 3x2 São Cristóvão/
Diego Lanches

Tahiti FC 0x0 Revelação/Co-
mercial Itapema. Nos pênaltis 2 
a 1 para o Tahiti.

Gê Leiteiro 3x0 Vigilantes FC
Mulekes Travessos 1x1 Marce-

naria Decoralto. Nos pênaltis 6 a 
5 para a Marcenaria.

Agro Flores 2x0 Jardim Paraí-
so FC.

Realizado no último dia 
01/03 do corrente a ac-
olhida da do Projeto 

de Artesanato, oferecido pelo 
Município de Santo Inácio, 
sob a coordenação do depar-
tamento municipal de Cul-
tura e Turismo, e com acom-
panhamento das professoras 
Vanusa e Ivonete. O evento 
aconteceu na Granja Gaivo-
ta em Santo Inácio, onde as 
meninas deram um show de 
simpatia e animação. Atual-
mente o projeto conta com 
45 mulheres participantes, 

desenvolvendo o trabalho 
manual de artesanato em 
fi tas, barbantes, pinturas e 
bordados. “Toda terapia ocu-
pacional é bem vinda para o 
bem estar do ser humano”, 
por isso procuro incentivar 
atividades ocupacionais para 
nossos munícipes disse Geny 
Violatto. Finalizando o encon-
tro o Senhor Jurandi Teixeira 
disse que a pasta da Cultura 
e turismo está à disposição 
para esse ou qualquer outro 
projeto voltado para a popu-
lação em geral.

O vereador da cidade 
de Maringá, Mário 
Verri, representando 

o ex-deputado federal Enio 
Verri, e o deputado federal 
Elton Welter,  acompanhado 
dos seus correligionários, 
Cleiton Albuquerque de 
Santa Inês, Hélio Marques 
de Paranacity e Noberto 
Moimaz  de Colorado, esti-
veram reunidos com o Dire-
tor Presidente do Hospital 
Santa Clara (HSC) Santos 
Sanchez Gallego e o Gestor 
Executivo José Wanderley 
Cavalheiro, para formalizar o 
repasse de verba no valor de 
1 milhão de reais, destinado 
ao HSC, recursos oriundos 
do Ministério da Saúde. 

O Hospital Santa Clara, 
fundado em 1976, atende 
centenas de pessoas diari-
amente, não apenas de Colo-
rado, mas de toda a micror-

região e da 15ª Regional de 
Saúde. Como uma instituição 
fi lantrópica, o hospital destina 
cerca de 80% de seus atendi-
mentos ao Sistema Único de 
Saúde (SUS), garantindo as-
sistência essencial à popula-
ção. Após uma ampliação em 
2018, o hospital passou a con-
tar com 121 leitos.

O Hospital Santa Clara é 
muito mais do que um hos-
pital; “é um símbolo de cui-
dado” resume a Diretoria, e 
concluíram: “sendo a única 
entidade privada fi lantrópica 
sem fi ns lucrativos da região, 
e uma referência no atendi-
mento a pacientes do SUS. O 
repasse é fundamental para a 
manutenção desta  instituição 
tão vital, assegurando assim, 
que continuemos  a servir nos-
sa gente, ofertando  melhorar 
a qualidade de vida das pes-
soas que por aqui passam.

No Brasil, a jornada da mulher é árdua, porém mar-
cada por conquistas. Seja na coleta de materiais 
recicláveis ou na liderança de grandes empresas, 

as brasileiras enfrentam desafi os e  abrem caminhos para 
um futuro mais igualitário.

Desigualdade salarial e carga dupla: Embora as mul-
heres componham mais da metade da população brasilei-
ra, elas ainda lutam por igualdade no mercado de trabalho. 
A disparidade salarial persiste, com mulheres ganhando, 
em média, 20% menos que os homens para o mesmo 
cargo. A sobrecarga de trabalho também é uma realidade, 
pois muitas assumem a responsabilidade pelo cuidado da 
casa e da família, além de suas funções profi ssionais.

Violência contra a mulher: Outro obstáculo signifi ca-
tivo é a violência de gênero. A cada 7 minutos, uma mul-
her é vítima de agressão no Brasil. Feminicídio, estupro e 
assédio são apenas alguns exemplos da violência que as 
mulheres enfrentam diariamente.

Conquistas e perspectivas: Apesar dos desafi os, as 
mulheres brasileiras conquistaram avanços importantes 
nas últimas décadas. A Lei Maria da Penha, por exemplo, 
representa um marco na luta contra a violência domésti-
ca. A participação feminina na política e no mercado de 
trabalho também vem crescendo, ainda que de forma 
gradual.

O caminho a ser percorrido: Ainda há muito a ser feito 
para garantir a igualdade de gênero no Brasil. É necessário 
combater a desigualdade salarial, a violência contra a mul-
her e os estereótipos de gênero. Políticas públicas que in-
centivem a participação feminina em todos os âmbitos da 
sociedade são fundamentais.

A força da mulher brasileira: A mulher brasileira é 
resiliente, perseverante e protagonista de sua própria 
história. Sua luta por igualdade e justiça inspira e motiva a 
construção de um futuro mais justo e inclusivo para todos.

Juntas, construirão uma sociedade mais justa e iguali-
tária? Esse é o X da questão.

A resposta a essa pergunta depende do nosso com-
promisso coletivo com a mudança. É preciso que homens 
e mulheres se unam na luta contra a desigualdade de 
gênero. Somente com a participação de todos poderemos 
construir um futuro mais justo e igualitário para todos.

Cabe a cada um de nós fazer a sua parte.

Hospital Santa Clara 
de Colorado recebe 

recursos federal

Mulheres na sociedade: 
da coletora de recicláveis 

à empresária

SÃO JORGE DO IVAI
Semifi nal do Km 14 acontece neste sábado, 9

América/Discioli

Neste sábado, 9 de 
março, tem a disputa 
da fase semifi nal do 

Campeonato de Futebol Suíço 
Regional do Km 14.

Jogam às 15h30 - Boleiros 
x Amigos.

16h30 - América/Discioli x 
Amigos

Resultados da fase quar-
tas de fi nal que foi disputada 
no sábado, 2 de março.

Amigos FC 3x2 Azzure 
FC. Gols: Kleberson, Kaique e 
João Paulo (Amigos); Rodrigo 
e Renan (Azzure).

Os Boleiros 2x0 New Cas-

tle 44. Gols de: Gabriel e Wil-
liam.

América/Discioli 3x0 UTI 

do Celular. Gols marcados por 
Dalvan (2) e Luan.

TEC/Castelo 3x1 Móveis In-

dianópolis. Gols anotados por 
Marcelo, William e um contra 
(TEC); Jefferson e Ewerton 
(Móveis).

Goleiros menos vazados: 
Alisson Kaique (Boleiros) 1, Wen-
ton (América) 3, Lucian (TEC) 4 e 
Roberson (Amigos) 9 gols.

Artilheiros: Welisson (UTI) 
6, João Pedro e Rodrigo (Az-
zure) com 4 gols.

A coordenação é do An-
tônio Espanhol e prof. Piui, 
apoio da Secretaria de Esport-
es (secretário Totó) e Prefei-
tura de São Jorge do Ivaí (ad-
ministração Guina e Marinho).

Estreia do “ACP” na Segundona será em Paranaguá

A Federação Paranaense 
de Futebol divulgou 
ontem, 4/3, a tabela do 

Campeonato Paranaense de 
Futebol da Segunda Divisão, 
o Atlético Clube Paranavaí es-
treará no dia 5 de maio em Pa-
ranaguá, diante do Rio Branco 
Sport Club. O jogo está pro-
gramado para às 11 horas no 
Estádio Fernando Charbub 
Farah. Outros jogos: Paraná 
Clube x Nacional (sábado, 4 
de maio às 16 horas); Patriot-
as x Laranja Mecânica (sába-
do às 18h30); no domingo, 
5/5: Iguaçu x Apucarana (16 
hs), Foz do Iguaçu x Grêmio 
Maringá (18 hs).

OUTROS JOGOS DO ACP
- Dia 11 de maio o ACP jogará 
em Paranavaí às 16 horas con-
tra o Iguaçu/União da Vitória; 
dia 18/5 em Arapongas contra 
Laranja Mecânica; dia 25/5 em 
Paranavaí contra Foz do Igua-
çu; dia 1º/06 fora (a defi nir) con-
tra o Nacional; dia 9/6 em Apu-
carana; dia 16/6 em Paranavaí 
contra o Grêmio Maringá; dia 
23/6 em Campo Largo contra o 
Patriotas e termina a fase atu-
ando no dia 30 de junho em Pa-
ranavaí contra o Paraná Clube. 
Serão quatro jogos em Pa-
ranavaí e cinco fora. A semifi nal 
será nos dias 6 e 13 de julho e a 
fi nal nos dias 20 e 27 de julho.

Com participação 
de 16 duplas, foi 
disputado no do-

mingo, 3 de março, em 
Paranacity na Arena 
França o 1º Torneio de 
Pênaltis, a dupla forma-
da por Felipe e Vitório 
foi a campeã. A dupla 
campeã recebeu R$ 1 mil. 
Em segundo lugar fi cou 
a dupla formada por Ga-
briel e Pink, receberam 
R$ 500,00. Na terceira 
colocação fi caram Rob-
son e Cebola. Em quarto 
lugar com premiação de 
R$ 50,00 fi caram Robson 
e Jefferson. A coordena-
ção foi do Sidney Ferreira 
(Ney da Calha).

4 equipes de Paranavaí e 
4 da região nas quartas da 

Supercopa São José

Agro Flores

Felipe e Vitório” vencem
o Torneio de Pênaltis
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PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIFLOR
                                             Estado do Paraná                               

CNPJ 76.279.975/0001-62

EXTRATO DE DISPENSA ELETRÔNICA

O MUNICÍPIO DE UNIFLOR, ESTADO DO PARANÁ, com sede na Avenida das Flores,
n° 118 – centro, inscrito no CNPJ Sob n.º 76.279975/0001-62, neste ato representado 
pelo Prefeito Municipal, Sr. José Bassi Neto, em pleno exercício de seu mandato e 
funções com base na LEI 14.133/2021, HOMOLOGA – DISPENSA ELETRÔNICA
01/2024 E AUTORIZO A CONTRATAÇÃO, conforme resumo no quadro abaixo.

DISPENSA ELETRÔNICA 01/2024
Processo Administrativo nº 01/2024

CONTRATADA: CORREA, SILVA & CIA LTDA – CNPJ: 78.152.493/0001-72.

OBJETO DO CONTRATO: AQUISIÇÃO DE KITS ESCOLARES PARA ATENDER AS 
DEMANDAS DA ESCOLA MUNICIPAL MENINO JESUS E DO CMEI – PEQUENO 
PRÍNCIPE.
VALOR TOTAL: R$ 44.566,50 (quarenta e quatro mil, quinhentos e sessenta e seis 
reais e cinqüenta centavos).
PRAZO DE VIGÊNCIA: 31/12/2024.

PREFEITO: JOSÉ BASSI NETO.
FORO: Comarca de Nova Esperança, Estado do Paraná.

Uniflor – PR, 05 de março de 2024.

_______________________
JOSÉ BASSI NETO
Prefeito Municipal

AVENIDA DAS FLORES, 118 – FONE (44) 3270-1150 – CEP 87.640-000 – UNIFLOR – PARANA.

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA MUNICIPAL DE MANDAGUAÇU

Paço Municipal "Hiro Vieira"
Rua Bernardino Bogo , 175 - PABX/FAX  (44)3245-8400

CNPJ 76.285.329/0001-08
http://www.mandaguacu.pr.gov.br

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 49/2024 - PMM
INEXIGIBILIDADE Nº 46/2024 - PMM

Declaro como inexigível a licitação, com fundamento no artigo 74, I, da Lei
Federal nº 14133/2021, a contratação que tem por objeto: Pagamento de taxa de
inscrição dos atletas da equipe de mountain bike do município de Mandaguaçu no
RANKING NOROESTE 2024 DE MOUTAIN BIKE, em conformidade com os documentos que
instruem o Processo de Inexigibilidade de Licitação nº 46/2024 - PMM, em favor do
fornecedor: ALESSANDRA MARIA OBINO, inscrito no CNPJ: 11.438.396/0001-70, com valor
total de R$ 5.850,00(cinco mil, oitocentos e cinquenta reais).

ATO DE DECLARAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE

Zilbo Tomaroli Filho
Secretaria de Esportes, Cultura, Lazer e Juventude

Face ao disposto no artigo nº 72, da Lei Federal nº 14133/21, submeto o ato a
ratificação e devida publicidade.

RATIFICAÇÃO DO ATO DE  INEXIGIBILIDADE

Ratifico o ato do Secretaria de Esportes, Cultura, Lazer e Juventude tudo de
conformidade com os documentos que instituem o respectivo processo, uma vez que o
mesmo se encontra devidamente instituído. Publique-se.

Mandaguaçu, 06 de Março de 2024

PREFEITO MUNICIPAL EM EXERCICIO
GILMAR CADAMURO
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O artesanato é uma arte 
milenar que compreende o in-
teresse das pessoas em desen-
volver suas habilidades e criativ-
idades seja por prazer, questão 
econômica, social, intelectual, 
educacionais, saúde e etc.

É um recurso cultural que 
detém a alegria e apreciação de 
quem faz e de quem adquire. 
A satisfação de construir algo 
com suas próprias mãos são 
incomensuráveis se compara 
só com a do consumidor... Das 
praticas saudáveis que se su-
cedem em nossa rotina o arte-
sanato tem papel especifico de 
multiplicador de saúde estimu-
lando nosso cérebro a se man-
ter energizado...

Em Paranacity nós temos 

a CALÇADA DO 
ARTESANATO 
(Idealizada pela 
Tuti e Marlucia 
da Vila) articu-
lando apresen-
tações expondo 
todo um apara-
to confecciona-
do a mãos por 
artesões expres-
sivos mantendo 
uma qualidade 
impecável de seus 
produtos. Ela conta com apoio 
do Bar do Jonas, este cede um 
espaço frente ao seu Bar para 
que no dia programado o even-
to aconteça. Nossa gratidão 
eterna ao Jonas do Bar e sua 
família que sempre nos recep-

ciona com carin-
ho e atenção 
toda vez que a 
CALÇADA DO 
ARTESANATO 
acontece... E no 
dia 09/03/2024, 
a g u a rd a m o s 
você! Participe 
conosco, ad-
quira nossos 
produtos. É 
gratificante con-

tar com vocês!Esta 
parceria faz bem aos dois lados 
da moeda...      

POESIA      
A vida é uma eterna poesia, 

a cada segundo surge um mo-
mento poético diferente.  

Quanta beleza desponta no pis-

car dos olhos nos sorrisos do chão.  
As veias da terra jorrando o 

sangue precioso que encanta a 
imensidão.  

Direções verticalizadas esp-
alhadas pelo chão.  Grandioso é 
o clarão. 

Que alegra e faz flutuar re-
luzente o colorido sem dimen-
são sobressaindo o verde do 
coração.  

As lanternas das mãos mul-
tiplicam-se no estradão envol-
vendo-se em uma atração...   

O fazer!  O querer! O poder! 
O incluir! O sentir! O concluir! 
Delegando assim algumas 
praticas do agir e construir...                                                                                                                            

Lembrete: Queremos o fim 
das guerras. Movimento em 
prol da vida!

Desta vez Pr Renato e Pb Pedro Urbano da ISOSED de Mandagua-
çu romperam as fronteiras, foram até a cidade de Marialva resgatar 
a pedido de Adélia o jovem Rafael (namorado) desta vida compli-
cada com envolvimento com drogas. As nossas vidas são alimenta-
das de uma fé muito contagiante capaz de enfrentar todos os obs-
táculos pelo amor a uma vida, temos confrontos não contra a carne 
e não contra o sangue, mais sim contra espíritos encardidos que 
tentam arrastar as almas para o Sheol. O Projeto CEEL de Rolândia 
nos abriu as portas para nos ajudar nesta obra de resgatar vidas. 
Quero agradecer em especial 2 amigos comerciantes (OFF) que 
nos contribuíram com o combustível para mais está vitória.

POR PASTOR RENATO E PRESBÍTERO
PEDRO DA ISOSED DE MANDAGUAÇU Secretário do Estado recebe título de 

Cidadão Honorário de Paranavaí

HOMENAGEADO

PROJETO DIVERSIDADE CULTURAL HERANÇA
PRIMEIRA ONDA DE LEITURAS DIVERSIFICADAS INTERESSANTES. QUE SURPREENDEM A CADA PESQUISA. QUEM VAI PEGAR...!  

Autora: Professora
Arlete de Faria Capelari  

“ARTESANATO”

Na noite da sexta-feira 
(1°de março), ocorreu 
na Associação Comer-

cial e Empresarial de Paranavaí 
(ACIAP) e cerimônia de entrega 
do Título de Cidadão de Hon-
orário de Paranavaí ao secre-
tário de Estado da Agricultura 
e Abastecimento, Norberto 
Anacleto Ortigara. O Título foi 
concedido pelo Executivo Mu-
nicipal, através de proposta 
do secretário de Agricultura, 
Tarcísio Barbosa de Sousa, e do 
prefeito Delegado KIQ, em re-
conhecimento à brilhante atu-
ação de Ortigara e as relevantes 
ações em prol do agronegócio 
de Paranavaí e região.

HOMENAGEM - “Durante 
a gestão, o Executivo podia 
fazer duas indicações de Tí-
tulo de Cidadão Honorário. No 
primeiro mandato, destina-
mos um dos títulos ao Gilmar 
Pinheiro que já está há mais 
de 40 anos trabalhando no 
setor contábil da Prefeitura. E 
hoje, temos a honra de desti-
nar este título ao Norberto Or-
tigara. Um homem que vem 
participando ativamente do 
agronegócio de Paranavaí e 

NORBERTO ORTIGARA FOI NOMEADO NA CERIMÔNIA QUE OCORREU NA SEXTA-FEIRA (1°), NA ACIAP

da nossa região também há 
mais de 40 anos. Já exerceu 
vários papeis na gestão gover-
namental e sempre deu aten-
ção especial às necessidades 
e reivindicações dos nos-
sos produtores. Ele tem um 
coração ligado à Paranavaí 
e merece ser reconhecido 
como um dos nossos”, desta-
cou o prefeito Delegado KIQ.

Para o secretário de Agri-
cultura de Paranavaí, Tarcísio 
Barbosa de Sousa, “o Nor-
berto é mais que merecedor 
dessa honraria, por toda tra-
jetória e toda a história que ele 

vem escrevendo junto à nos-
sa cidade e nossa região ao 
longo de mais de 45 anos. É 
um homem simples, que saiu 
do campo e aprendeu com a 
família sobre vários tipos de 
cultivo, e tem dedicado sua 
vida à força motriz que move 
nosso país, que é a agricul-
tura. É só olhar para o currícu-
lo dele, que é extenso, para ver 
o que nos motivou a conceder 
esse Título de Cidadão Hon-
orário ao Norberto. Ele não é 
um secretário de Estado de 
um governador só, ele é um 
secretário do Paraná, porque 

já atuou em várias gestões, 
de governadores diferentes. 
Um homem que realmente 
fez muito e continua fazendo 
muito por nossa cidade, que 
marcou a nossa história e 
continua trabalhando pelo 
agro incansavelmente. Só 
posso agradecer ao prefeito 
KIQ por ter apoiado essa in-
dicação e aos vereadores por 
terem votado aceitado por 
unanimidade a entrega dessa 
honraria”.

“Para nós, da Câmara, é in-
questionável o merecimento 
do Ortigara a este Título. Já 
vimos e ouvimos sobre tantos 
feitos importantes interme-
diados por ele para a nossa ci-
dade e região. É um homem 
resoluto, prático, determina-
do, disposto a encarar os de-
safios e resolver os problemas 
com sobriedade e seriedade, 
sempre pensando no que é 
melhor para as pessoas”, elo-
giou o presidente da Câmara 
de Paranavaí, vereador Luís 
Paulo Hurtado.

Fonte:  Portal da Cidade 
Paranavaí-(Foto: Prefeitura de 
Paranavaí)

Audácia, Coragem e Visão de Futuro
Quando a família Ram-

alho, chegou a Itaguajé, 
no ano de 1956, não 

poderia jamais imaginar, que 
do pioneirismo audacioso 
daquela família desbravadora, 
um de seus membros seria pro-
tagonista inconteste nos anais 
da história Itaguajeense. 

Com aproximadamente 
seis anos de idade, Celso Inácio 
Ramalho, conheceu Itaguajé, 
então recém emancipada, e 
certamente se apaixonou pela 
cidade desde o princípio, onde 
nos anos vindouros escreveria 
com letras douradas, toda a tra-
jetória de uma vida exemplar 
intrépida e idealista.

Nascido em Alfredo Mar-
condes no estado de São Paulo, 
Celso Inácio Ramalho, filho dos 
pioneiros, Francisca Inácio José 
de Souza Ramalho, não demo-
raria muito para evidenciar seus 
dotes de liderança e empreend-
edorismo notáveis. 

Em 1968, ainda muito jo-
vem, participou ativamente 

da criação do conjunto musi-
cal “Os Panteras”, onde era 
baixista e do qual foi também 
grande financiador. Com seus 
cinco componentes, (Otaviano, 
Ademir, Percival, Mário e Celso), 
o conjunto foi renomeado para 
“Embalo-5”, onde ganhou no-
toriedade e se apresentava em 
várias cidades da região, sem-
pre conduzido pela Kombi de 
Celso Ramalho, e sua alegria 
contagiante.

Casado com dona Cleo-
meire Aparecida Bertipaglia, o 
simpático casal foi agraciado 
pelos céus com três filhos, Celso 
Junior, Juliana e Ana Flávia.

Não demoraria muito, to-
davia, e o espírito de liderança 
desde incansável entusiasta, lhe 
abriria novos caminhos a partir 
de 1976, quando corajosamente 
inseriu-se na vida pública, tendo 
sido eleito vice-prefeito. Em 25 
de setembro de 1979, assumiria 
a chefia máxima do executivo. 
Como prefeito, administrou o 
município de Itaguajé, até o ano 

CELSO INÁCIO RAMALHO

de 1982, tendo nesse período, 
trabalhado com afinco e de-
terminação pelo bem maior da 
cidade e de seus cidadãos. Sua 
administração foi marcada por 
avanços notáveis em diversos 
setores, cujo legado pode ser 
observado até os dias de hoje.  

E em conformidade com 
seu jeito simpático de servir, foi 
professor por décadas, tendo 
transferido conhecimento para 
centenas de alunos que tiveram 
a honra de tê-lo como professor.

E após cumprir com gal-
hardia, sua valorosa missão em 

nosso município, partiu para o 
alto, no último dia 03 de março 
de 2024, deixando uma aura de 
tristeza e a certeza de que ja-
mais será esquecido.

Seu modo calmo de se co-
municar, o sorriso aberto e cati-
vante bem como o comprome-
timento com o bem dos seus 
munícipes lhe conferiu uma 
conformação notável, icônica e, 
por conseguinte, inolvidável.

Filho, Marido, Pai, Artista, 
Prefeito, Mestre, Cidadão, Ser 
Humano... Viveu intensamente 
a vida em todas as suas nu-
ances e possibilidades. Travou o 
bom combate e obteve vitórias 
glamorosas. Deixou um legado 
valioso, embasado em sua cora-
gem, ousadia e determinação. 

E enquanto, em luto, chora-
mos sua partida, os céus cer-
tamente se alegram com sua 
chegada.

Fonte – Revista “Itaguajé, um 
município que se renova”.

Mensagem de “Percival Matos”.
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Cruzeiro do Sul sedia o VI Seminário de
Atualização de Regras de Futebol de Campo

Neste sábado, 02 de Mar-
ço, pelo sexto ano con-
secutivo o Município 

de Cruzeiro do Sul sediou VI 
Seminário de Atualização de 
Regras de Futebol de Campo, 
no encontro estavam pre-
sentes 54 árbitros, de várias 
regiões do Paraná com o ob-
jetivo de se debater e interp-
retar  a  Atualização de Regras 
do Futebol de  Campo. Na 
abertura do evento que acon-
teceu no Auditório Prefeito 
Tomoyki Harada, estiveram 
presentes; Marcos César Sugi-
gan, Prefeito Municipal; Milton 
Aparecido Andrade da Fonse-
ca, Presidente da Câmara; 
Nivaldo de Oliveira, Diretor 
de Esportes e Lazer; Magaly 
Aparecida Borgo, Diretora 
de Cultura; Leopoldo Es-
teves Júnior, organizador; 
Antonio Denival de Morais, 
instrutor de arbitragem da 
Confederação Brasileira de 
Futebol; Luiz Carlos Pereira, 
Diretor da Escola de Árbi-
tros e Antonio Sérgio Morais, 
Coordenador Regional da Es-
cola de Árbitros. 

O Diretor Municipal de 

Esportes, Nivaldo de Oliveira, 
deu as boas vindas a todos os 
presentes e disse estar muito 
contente em poder realizar, 
pelo sexto ano consecutivo, o 
Seminário de Atualização de 
Regras no Futebol de Cam-
po. Entendia a necessidade 
de se atualizar, uma vez que 
sempre alguma novidade de 
regra era aprovada pela leg-
islação desportiva e, muitas 
vezes deixava dúvida na hora 
do trabalho de arbitragem, 
em campo. Sentia-se privi-
legiado pelo fato de o Mu-
nicípio contar com três árbi-
tros federados, presentes no 
encontro, os senhores Leo-
poldo Esteves Junior, Carlos 
Vicente Medeiros e Marcos 
Cesar Pimentel.  

 O Presidente da Câmara 
parabenizou a equipe pela 
organização do evento, deu 
boas vindas a todos e dese-
jou um frutífero aprendizado 
durante as discussões e de-
liberações. O prefeito Marcos 
César Sugigan, também para-
benizou a todos os envolvidos 
na organização e disse ser 
uma honra e um prazer pod-

O programa “O Esporte 
Que Queremos” é 
uma realização do 

Governo do Paraná, por meio 
da Secretaria de Estado do Es-
porte, desenvolvido em par-
ceria com o Instituto de Pes-
quisa Inteligência Esportiva, 
da Universidade Federal do 
Paraná, e visa contribuir para 
o refinamento da gestão do 
esporte no Estado e nos Mu-
nicípios, tendo como premis-
sa a LEI GERAL DO ESPORTE, 
a LEI DO SISTEMA ESPORTI-
VO ESTADUAL, corroborando 
à consolidação e funciona-
mento dos Sistemas Esporti-
vos Federal e Estadual. Desse 
modo, o que se pretende é 
contribuir ao desenvolvim-
ento esportivo no Paraná de 
forma consistente e integra-
da, auxiliando os municípios 
a melhorar os processos de 
gestão delimitados por dados 
concretos e a sua utilização, 
e um plano de capacitação 
fortalecido por processos 

er contribuir para a realização 
de evento de tão importante 
envergadura e que a estru-
tura do Município de estaria 
sempre à disposição de todos 
os envolvidos no Seminário. 
Antonio Sérgio Morais, Co-
ordenador Regional da Es-
cola de Árbitros, agradeceu 
o acolhimento da equipe do 

Município de Cruzeiro do Sul, 
quando todos os represent-
antes sempre estenderam a 
mão para apoiar os encon-
tros regionais. Finalmente, 
o instrutor de arbitragem 
da Confederação Brasileira 
de Futebol, senhor Antonio 
Denival de Morais agradeceu 
a presença de todos os árbi-

tros e árbitras presentes, bem 
como à equipe do Município 
de Cruzeiro do Sul pelo acol-
himento do evento pelo sex-
to ano consecutivo. Desejou 
a todos um dia de trabalho 
bastante produtivo e que o 
objetivo maior é todos apre-
nderem e ensinarem porque 
todos tinha experiências sig-

nificativas no trabalho de 
arbitragem que iriam contri-
buir para o enriquecimento 
do encontro.

No período da manhã 
foram debatidas as novas 
mudanças nas regras da mo-
dalidade. Discutidas, teorica-
mente, as novas regras, houve 
uma pausa para almoço. No 
retorno dos participantes 
foram organizadas as mesas 
temáticas. Após as discussões 
acerca do tema, todos os par-
ticipantes participaram das 
provas que foram aplicadas, 
conforme a metodologia 
aplicável para o encontro. No 
encerramento das atividades 
foram entregues os certi-
ficados de participação no 
seminário; O senhor Antonio 
Denival de Morais, instrutor 
responsável pela condução 
dos trabalhos, parabenizou 
os participantes. Agradeceu, 
mais uma vez a todos e dese-
jou um feliz retorno aos mu-
nicípios de origem. O Prefeito 
Marcos César Sugigan convi-
dou a todos para o VII Semi-
nário que será realizado no 
ano de 2025. (maaf)

Audiência Pública em Paranapoema
“O ESPORTE QUE QUEREMOS”

Por Tia Michele

UM MOMENTO
DE ESPERANÇA

Hoje quero contar 
para vocês a história 
de um menino 

chamado Ismael  e sua 
mãe chamada Hagar. Um 
certo dia eles foram expul-
sos de onde moravam, e 
com apenas um pouco 
de água e pão, foram an-
dando por um caminho 
no deserto. Passando os 
dias acabaram a água e o 
pão, imaginem só, que so-
frimento. Eles não conse-
guiam encontrar alguma 
cidade, e nem mesmo 
água, a mãe Hagar para 
não ver seu filho Ismael 
morrer de fome e sede, o 
colocou deitado chorando 
em um lugar e se afastou, 
pois seu coração estava 
muito triste em ver aquela 
situação. Mas, ela sentiu 
que alguém chegou perto 
dela, era um anjo enviado 

por Deus e ele disse: Hagar 
não se preocupe, você e 
seu filho não irão morrer, 
Deus ouviu a voz do meni-
no Ismael. E quando Hagar 
olhou viu um poço, um 
poço com muita água , cor-
reu , pegou água, tomou e 
deu de beber ao seu filho. 
Com as forças renovadas, 
andaram mais um pouco 
e logo encontraram uma 
cidade, onde conseguiram 
uma casa para morar. Is-
mael era apenas um me-
nino, e passando por uma 
situação difícil, chorou e 
pediu ajuda a Deus e Deus 
o respondeu, não importa 
a sua idade se você pre-
cisar é só pedir a Deus e Ele 
te ouvirá e trará para você 
Esperança assim como 
Ele trouxe um poço de Es-
perança para Ismael e sua 
mãe Hagar.

contínuos de consultoria téc-
nica. Visando isso, no dia 04 
de março do corrente ano foi 
realizado no município de Pa-
ranapoema uma Audiência 
Pública, no Plenário da Câma-
ra e teve como objetivo prin-
cipal a apresentação de uma 
proposta de projeto de lei 
para melhoria do esporte em 
geral no município, para uma 
posterior aprovação e implan-
tação do Plano Municipal de 
Esporte, sendo examinado e 

debatido naquele  momento.  
O objetivo de criar uma Políti-
ca Municipal de Esportes é 
nortear o plano de ação, além 
de sanar o problema da falta 
de continuidade das ações, 
bem como a ausência de 
uma direção do desenvolvim-
ento esportivo do município.

Sendo uma ação impor-
tante para o município. Se 
fizeram presentes na audiên-
cia pública: O Prefeito Munici-
pal Sidnei Frazatto, o Chefe 

de Esportes da 5° Regional 
de Maringá Gilberto Valen-
tin, o Diretor de Esportes do 
Município Jaime dos Santos 
Costa, os vereadores; Renan 
Ito (Presidente) e seus pares,  
Davi da Cerâmica, Gil e Loan 
da Ambulância, além de pes-
soas ligadas ao esporte local e 
regional e a comunidade em 
geral, este, foi o primeiro pas-
so foi dado para construir a 
Política Municipal de Esportes 
na cidade de Paranapoema.
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